

中国義烏(イーウー)経済視察研修会を実施

国際開発特別委員会 【実施日】 2011. 6. 18～6. 21

平成23年度の国際開発特別委員会は新たに委員長に山本恭弘様（山本産業株式会社）、副委員長に橋本光宏様（日本酪農株式会社）が選任されました。今回は「第2回 中国浙江省義烏市経済視察」を去る6月18日から21日の3泊4日の行程で行い、製造業者や小売業者など19社25名が参加し、共同買付を実施致しました。

義烏市国際マーケットは、400万平方メートルの敷地に、約8万軒の間屋が軒を並べる世界最大級の卸売団地であり、家電製品から衣料・雑貨品、工芸品など170万種類以上の商品が並び、世界中からバイヤーが訪れます。

今回は上海浦東空港を經由し、空港からはバスで義烏市まで約4時間半かけて移動をしました。ホテル到着直後から共同買付の際の仕入方法の説明会を開催し、また各自の担当通訳との打合せも行いました。3月の共同買付から帰国後、ご参加の皆様からマンツーマンの通訳をご希望される声が多く、委員会で検討の結果、今回はマンツーマンの通訳を手配致しました。このため到着日の打合せから連日の買付まで同じ通訳と連携して商談することが可能になり、滞在時間は短期間ですが、中身の濃い毎日をお過ごし頂くことができたのではないかと考えております。

翌朝から早速、約6万軒あるといわれる卸問屋街で共同買付が始まりました。各々が仕入れたい商品を買付に奔走され、夕食後の定例ミーティングでは、その日の結果報告を伺いました。既に顔なじみの通訳と目的の商品を仕入れに奔走される方もいらっしゃいましたし、端から端まで一通り見る為に2万歩かかったという方もいらっしゃいました。参加者の皆様から貴重なご体験を伺い、大量の情報交換が行われ、3日目は新しい情報を基に更に有意義な買付をして頂くことができました。

今回の視察ではハードスケジュールになりましたが、帰国日午前中に義烏市郊外にある木工団地内の東陽卸売家具団地を訪れ、様々な木工製品が売買されている中国市場の現況を視察して参りました。この訪問によって改めて中国市場の大きさを体感することができました。

尚、今回お買付をして頂きました商品は株式会社国華園のご協力を得まして、7月中旬以降に日本に向けて輸出される予定です。

デフレ経済の下、中小零細企業が生き残るには海外と直接取引をし、参加企業が適正な利益を得ることができ、それにより地域の発展につながればと考えております。今後、日本の企業が成長するには、国内の競争だけでなく新興国の勢いをいかに取り込むかが重要であり、企業は自ら知恵をしばり海外に打って出ることが必要であります。今後、国際開発特別委員会では、商業関係のみならず、工業関係にも海外進出の

機会をご提案させて頂きたいと考えております。今秋には工業関係の展示会として世界的に有名な広州交易会視察を企画致しております。将来的には和泉市の「ものづくり」の技術を逆に中国へ売り込む施策を考えて参りたいと思っております。今後も、継続的に委員会等を開催し、逐次、会報でお知らせする予定です。会員の皆様に新たなビジネスチャンスをご案内させて頂きますので、今後ともご協力を賜ります様、お願い申し上げます。



義烏経済視察アンケート結果まとめ

今回、参加の目的

- ①仕入 6名
- ②商品の価格調査
- ③中国市場の現状調査、日本製品の競争力の見つけ方
中国製品との住み分け方、中国製品の利用の貢献度
- ④視察、将来新規事業開発
- ⑤新興国の市場を見て、勉強したかった為

希望の商品があったか

- ①（一部）購入できた 3名
- ②あったが、購入しなかった 3名
- ③（一部）なかった 3名

仕入及び購入したもの

- ①布テープ、カッターナイフ、ローラー（試験的に購入）
- ②シューズ
- ③時計、ヘリコプター、ペンライト
- ④シルキーフラワー、その他雑貨
- ⑤使い捨て手拭きペーパー、使い捨て手袋
- ⑥時計、アクセサリ

仕入れた商品の質・ロット数

- ①持ち帰り分については質的に問題なし。
- ②すぐ壊れた。
- ③品質はわからない
- ④消耗品としては妥当な数
- ⑤サンプルとして購入、注文時のロット数は多い

商品の価格について

- ①良いものを安く買えた 2名
- ②ふつう 2名
- ③質を考えると高い 1名

仕入後の商品について

- ①自社で使用 1名
- ②商品として販売 2名
- ③個人的に使用 1名
- ④知り合いに見てもらい意見をもらいます。

通訳について

(商談時)

- ①よかった 4名
- ②ふつう 5名

(日本語について)

- ①良く理解している 3名
- ②ふつう 3名
- ③時々通じない 3名

視察で良かった点

- ①1回目より2回目といった感じで、何がどこにあるか迷うことなく商品が見つかりました。通訳がとてもよかったです。助かりました。
- ②人口の多さと国土の広さを改めて確認出来ました。
これを何とか利用できるのではと感じさせる視察でした。
- ③とても親切に色々と教えてくれました。
- ④大変良かった。初めての参加の為、親切に協力を頂けた。
- ⑤単独では見れない商品を今回の視察で見ることが出来、マンツーマンで通訳を付けて頂けたので、市場価格を知ることが出来ました。
- ⑥国華園の皆様のサポートに感謝。中国の卸現場を初めて視察することが出来、今後の新しい事業展開の大きなヒントとなった。
- ⑦今回から個人行動ということで、通訳の方と自由に動けたので調べたいお店はすべて回ることができました。
- ⑧一人ひとりに通訳が付いたので、自分のペース、興味で現場を歩く事が出来ました。

視察で悪かった点

- ①結構、ハードでした。
- ②季節的に雨の時期で、雨ばかり。行動が制限された。
- ③今回2回目につき広いが少しは効率良くまわり、仕入が出来たように思いますが、当店は卸では無く小売店につき小ロット多品種が仕入の原則であります。1色千足とロットが多いのが、この問題解決が課題。単価は魅力があり、根気よく回れば日本の市場に合う商品もかなり有り、適時買付に参加したい。
- ④特にはありませんが、次回はスケジュールをもう少し考えて移動時間等を短縮できればよいかも？
- ⑤通訳さんの出来次第で、買付・交渉が大きく左右される為、通訳選びが大きなkeyとなる。

今後、海外買付を希望する場所、商品

- ①中国、広州・青島等へ買付に
- ②買付をしたい商品は多くあります。
- ③ベトナム、バングラ (シューズ全般)
- ④韓国、ベトナム等 (弁当箱・食器等)

関心のある事項

①仕入	8名
②委託加工	5名
③新商品	3名
④市場情報	4名
⑤販売	1名

広州交易会への参加の意向

①参加したい	3名
②いまのところ未定	5名

その他、意見・要望

- ①会頭はじめ、山本委員長、皆様にお世話になり有難うございました。
- ②会頭はじめ、社員、専務、局長には大変お世話になりました。
- ③今回は、弊社には価格的にあう商品が見つかりませんが、中国国内の価格調査には参考になったと思います。
- ④日本中に中国製品があふれている時代、小売業者が直接買付を実施していくことは、今後の生き残りの大きなヒントとなる。
- ⑤義烏視察では大変お世話になり、誠に有難うございました。有意義な訪問となりました。